
Memória da PLENÁRIA DO ORÇAMENTO PARTICIPATIVO DO ANO 2025 - ZONA RURAL 1.

LOCAL: Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento – Av. Dr. Paulo de Moraes,  

2113, Bairro Paulista. 

DATA: 10/06/2025

INÍCIO: 19h00 – TÉRMINO: 21H00.

Representantes  do  Poder  Público:  Ilmo.  Senhor  Paulo  Nardino  (Secretário  Municipal  da 

Secretaria de Cidadania e Parecerias), Ilmo. Senhor Adriano Camargo (Secretário-Executivo 

da Secretaria de Cidadania e Parecerias), Ilmo Senhor Odair Melo (Secretário Municipal de 

Segurança Pública),  Ilustríssimos Vereadores Zezinho Pereira (União Brasil)  e  Fábio Silva 

(Republicanos), os Servidores Públicos Municipais Daniel (Dilão), Renata e Paola (SEMA), 

Claudete (SMADS) e Edson Rizzi (MEIO AMBIENTE).

Representantes da Sociedade Civil: MORADORES DOS BAIRROS DA ZONA RUAL 1 (Conforme 

lista de presença em posse da Secretaria de Cidadania e Parceiras).

O Secretário-Executivo  Adriano  Camargo  fez  à  abertura  na  fala  da  1ª  Plenária,  dando  as 

palavras  às  demais  autoridades  presentes  que  ressaltaram  a  importância  do  Orçamento 

Participativo (OP) para o Município de Piracicaba, exaltando a iniciativa do Exmo. Prefeito 

Helinho Zanatta pela retomada do OP em nossa cidade.

Dada  as  palavras  aos  moradores  dos  bairros,  todos  se  manifestaram  de 

forma positiva pela retomada do OP e expuseram suas considerações e demandas.

A senhora CLEONICE (moradora do Bairro Conceição I), fez ponderações a 

respeito da divulgação das Plenárias do Orçamento Participativo, entendendo que a mesma 

deveria  ter  maior  amplitude  para  chegar  a  um  maior  número  de  moradores.  Sobre  tal  

ponderação  a  Servidora  Pública  RENATA  enfatizou  que  foram  feitas  várias  formas  de 

divulgação e que a tendência para as próximas Plenárias é justamente uma melhora nesse 

sentido.



O  senhor  JÚLIO  (Produtor  Agrícola  do  Bairro  Campestre),  sugeriu  a 

possibilidade  de  serem realizadas  reuniões  online  para  uma melhor  participação popular. 

Numa segunda fala sugeriu a compra de implementos agrícolas via OP.

O senhor THIAGO (Produtor Agrícola do Bairro Tupi), sugeriu a divulgação 

das  Plenárias  via  Instagran.  Numa segunda  fala,  sobre  demandas,  sugeriu  a  aquisição  de 

tratores e implementos agrícolas via OP.

A  senhora  MICHELE  DAMIANA  AP.  DA  COSTA  (representando  os  Bairros 

Costa Rica/Campestre) salientou que o PSF do seu bairro fez a divulgação da Plenária através 

de cartazes.

O senhor CARLOS JOSÉ MARCOS DA SILVA (representante dos Bairros Tupi e 

Santa Isabel) discorreu sobre sua experiência como coordenador do Orçamento Participativo 

em anos anteriores, enfatizando a necessidade de que as demandas apontadas nas Plenárias 

sejam atendidas pelo Poder Público.

A senhora SIMONE (moradora do Bairro Tupi) sugeriu que as divulgações das 

Plenárias fossem feitas em cartazes nos ônibus circulares para atingir  o maior número de 

pessoas possíveis. Ela solicitou que as demandas apontadas nas Plenárias do OP fossem de 

fato atendidas, com a divulgação de terem sido apresentadas pelos moradores dos bairros 

sem a ingerência qualquer de cunho político partidário.

O  senhor  JUAN  SEBASTIANES  (representante  da  AMAPIRA)  sugeriu  a 

recuperação das estradas rurais com foco na diminuição das erosões. Sugeriu também uma 

maior diversificação na produção das culturas para uma melhoria na renda dos produtores.

Após  as  falas  dos  moradores,  o  Secretário-Executivo  Adriano  Camargo 

asseverou que a Secretaria Municipal de Cidadania e Parcerias está criando um fluxo no SEM 

PAPEL  sobre  o  processo  e  dinâmica  do  Orçamento  Participativo.  Adriano  pontuou  que  a 

Secretaria  de  Cidadania  e  Parceiras  irá  dar  as  respostas  devolutivas  sobre  as  demandas 

apontadas nas Plenárias do OP, pedindo aos presentes votos de confiança e credibilidade na 

retomada do OP em nossa cidade.



O  Secretário-Executivo  Adriano,   distribuiu  aos  presentes  os  Formulários 

para preenchimento das demandas a serem apontadas na Plenária, colhendo os Formulários 

devidamente preenchidos pelos representantes da Zona Rural  I  que se fizeram presentes, 

num total de 11 pessoas.

A Plenária foi finalizada com a eleição da Senhora MICHELE DAMIANA AP. 

DA COSTA, eleita Delegada da Plenária.

É O DESCRITIVO.

Piracicaba, 11 de junho de 2025.

Flávio Junqueira e Haroldo Fernando Amaral.

 


